Rotkehlchen extra

Stadtteilzeitung der SPD für Endenich und die Weststadt April 2014



Wolfgang Leyer Mitglied im Kulturausschuss

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger!

Durch diese Sonderausgabe des Rotkehlchens möchten wir Sie über unsere politische Arbeit vor Ort informieren.

Zugleich laden wir Sie herzlich zu unserem Sommerfest am 10. Mai in die Endenicher Burg ein.



Herbert Spoelgen Bezirksverordneter

SPD für Änderung des Bebauungsplans "An den Lappenstrünken"

Der Bebauungsplan "An den Lappenstrünken" soll nach Meinung der SPD-Fraktion in einem entscheidenden Punkt geändert werden: Die verkehrliche Erschließung des Baugebiets – einschließlich des Baustellenverkehrs – soll nicht über Endenich, sondern ausschließlich über die Provinzialstraße erfolgen. Nach Meinung der SPD können nur so die schützenswerte Lindenallee entlang der Hainstraße geschont und zusätzlicher Verkehr durch Endenich verhindert werden. Die SPD hat einen entsprechenden Antrag zur Sitzung der Bezirksvertretung Bonn am 29. April 2014 gestellt.

Paulusheim: 120 Flüchtlinge kommen

Im Paulusheim werden ab sofort Flüchtlinge aus Syrien und anderen Krisengebieten für die Dauer von 24 Monaten untergebracht. In einer gut besuchten Bürgerversammlung am 17. März 2014 stellte die Stadtverwaltung etwa 250 Bürgerinnen und Bürgern ihre Pläne vor. Das überwiegende Fazit der Teilnehmer: Wir begrüßen die neuen Gäste Endenichs und bemühen uns, ihnen den Aufenthalt in einer neuen und für sie ungewohnten Umgebung möglichst angenehm zu gestalten. Insgesamt bestand ein erfreulich großer Konsens zwischen den Vertretern der Verwaltung, den Bürgern, den Kirchen und den Parteien.

Paulusheim-Gelände: Sinnvolle Mischnutzung für die Zukunft geplant

Was die Zukunft des Paulusheim-Geländes betrifft, besteht in der Politik großes Einvernehmen. Eine entsprechende Verwaltungsvorlage passierte die Ratsgremien ohne große Diskussionen. Der Park soll erhalten und der Öffentlichkeit zugänglich gemacht werden, darüber hinaus ist im Bereich des heutigen Altenheims Wohnbebauung vorgesehen. Hinter dem Schumann-Haus sind Flächen für soziale Einrichtungen und Altenwohnungen geplant.

Auf Antrag der SPD beschloss die Bezirksvertretung nahezu einvernehmlich (bei einer Gegenstimme der CDU), dass entgegen der Verwaltungsvorlage neben Seniorenwohnungen auch zukünftig ein Seniorenwohnheim vorgesehen ist. Die Bürgerinitiative "Rettet das Paulusheim" begrüßte die um den SPD-Antrag ergänzte Entscheidung.



Stadtteilbibliothek Endenich erhalten

Kritik der SPD rufen Äußerungen der CDU zur Zukunft der Stadtteilbibliothek Endenich hervor. Ratskandidat Markus Schuck hatte sich für eine "Zentralisierung der Bonner Bibliothekenlandschaft" stark gemacht. Auch der Vorsitzende der Bonner CDU, Christos Georg Katzidis, forderte kürzlich die Schließung der Stadtteilbibliotheken als eine Maßnahme zur Haushaltskonsolidierung. Wolfgang Leyer, SPD-Ratskandidat in Endenich, hierzu: "Wir setzen uns vorbehaltlos für den Erhalt der Stadtteilbibliothek Endenich als integralen Bestandteils des Ortsteilzentrums Endenicher Burg ein."

Endenich soll 2014 einen Kunstrasenplatz erhalten!

Eine von Oberbürgermeister Jürgen Nimptsch abgezeichnete Verwaltungsvorlage über die Sanierung des Sportplatzes traf in der April-Sitzung des Sportausschusses auf allgemeine Zustimmung. Für die Umwandlung der Spielstätte des FV Endenich in einen Kunstrasenplatz sind Mittel in Höhe von insgesamt 520.000 € vorgesehen.

Entfernte Poller sorgten für Aufregung

Im Herbst waren die Poller auf der Magdalenenstraße in Endenich plötzlich verschwunden. Der Eingangsbereich der Matthias-Claudius-Schule war damit dem Durchgangsverkehr ausgesetzt. Was war geschehen? bonnorange hatte die Poller im Hinblick auf einen bevorstehenden strengen Winter einfach schon einmal entfernt, um dann am Tage X die Eis- oder Schneebeseitigung schneller durchführen zu können. Erst ein Ende Januar von der SPD gestellter Antrag führte dazu, dass die Poller einige Tage später wieder installiert wurden. Eigentlich hätte sich die Sache damit erledigt, wenn bonnorange nicht vorsehen würde, im kommenden Herbst wieder genauso zu handeln. Die Bezirksvertretung beschloss am 11. März 2014 deshalb einvernehmlich einen Anderungsantrag der SPD, wonach die der Schulwegsicherung dienenden Poller zukünftig nur solange entfernt werden, wie auch wirklich eine Schnee- oder Eisbeseitigung ansteht.

Tempo 30 ausgebremst

Eine versuchsweise Einführung von Tempo 30 zur Reduzierung des Verkehrslärms hatte die Verwaltung u.a. für die Straße "Auf dem Hügel" vorgeschlagen. Während es hierfür in der Sitzung der Bezirksvertretung Bonn am 11. März 2014 noch eine Mehrheit von SPD, Linken und Grünen gab, knickten letztere im letztendlich entscheidenden Hauptausschuss am 20. März

2014 ein und vertagten zusammen mit ihrem Koalitionspartner CDU das Thema bis nach den Kommunalwahlen. "Die zuvor vom örtlichen Grünen-Bewerber pressewirksam beworbene Bürgerbefragung, deren Ergebnis auf Grund der dürftigen Reaktion ohnehin nicht repräsentativ war, wird durch diese überraschende Kehrtwende voll und ganz als Alibiveranstaltung enttarnt", so der SPD-Bezirksverordnete Herbert Spoelgen. "Wir hätten den von der Verwaltung vorgeschlagenen Versuch durchgezogen und die Bürger nach dem Test zum Ergebnis befragt."

Neue Ideen für den "Alten Schlachthof"

Seit gut anderthalb Jahren bemühen sich Investoren darum, am Alten Schlachthof ein Kompetenzzentrum für Veranstaltungen zu verwirklichen. Das Konzept sieht eine Veranstaltungshalle, Schulungs- und Bildungsangebote sowie die Ansiedlung von Betrieben und internationalen Verbänden vor und soll ausschließlich privat finanziert werden. Nachdem nun auch die Stellungnahme eines Gutachters vorliegt, wonach die neue Nutzung nicht zwangsläufig dem Betrieb der benachbarten MVA entgegensteht (eine Wohnnutzung auf dem Gelände ist nicht zulässig, nicht einmal für einen Hausmeister!), beschlossen Planungs- und Wirtschaftsausschuss in einer gemeinsamen Sitzung am 8. April 2014 einen interfraktionellen Antrag, der die Verwaltung auffordert, bis zur Ratssitzung am 15. Mai eine Beschlussvorlage zu erarbeiten, die die Realisierung des Vorhabens ermöglicht.

Bei Fragen und Anregungen wenden Sie sich bitte an uns:

Wolfgang Lever

Kandidat für den Wahlkreis Alt-Endenich

Tel.: 62 54 01

E-Mail: wmleyer@t-online.de

Herbert Spoelgen

Kandidat für den Wahlkreis Neu-Endenich/ Weststadt

Tel.: 63 44 71

E-Mail: kanzlei@raspeolgen.de

Christine Schröder-Diederich

Kandidatin für die Bezirksvertretung Bonn

Tel.: 25 29 82

E-Mail: schroeder@uni-bon.de

Informationen über die Arbeit der SPD in Rat und Bezirksvertretung finden Sie unter http://www.spd-bonn-im-rat.de